



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 19 de Diciembre del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-FSLN controlaría Inteligencia

-Nuevo Gobierno podría quitar la Dirección de Inteligencia al Ejército y pasarla al Ministerio de Defensa

-Militares dicen no estar enterados, aunque subordinación de la DID al poder civil fue establecida en 1993

-Informe señala que General compró cayo

-Militar admite que visita el islote, y afirma que el dueño es un civil

-“Se tiene que ver en el Registro de Laguna de Perlas quién es el dueño. Uno debe ir a la fuente de información y no dejarse llevar por lo que la gente cree”, declaró Chamorro sin hacer alusión al informe interinstitucional obtenido por LA PRENSA.

-“Según información de los cuidaderos (Guillermo López, CPF), este cayo (Water Cay) es utilizado por el general Adolfo Chamorro, quien es el dueño, así como su hijo (¿?), en los meses veraneros, para realizar actividades de buceo”, precisa el informe.

-Anulan acción judicial en caso de Cementera

-En duda la devolución a familia Somoza

-BID otorga \$79.5 millones

-Incluye carretera Acoyapa- San Carlos

El Nuevo Diario

-“Cooperantes abusivos”

-Sorprendente y grave denuncia de titular del MagFor, Mario Salvo

-Dice que son de países europeos que vienen supuestamente a dar dinero, pero ellos mismos se lo gastan

-Uno de ellos le hizo firmar una donación, y a los seis días el dinero ya había desaparecido sin que pudieran usar un centavo

-Asegura que hizo la denuncia en Contraloría, Mitrab y Hacienda para liberarse de la presión que ejercían los cooperantes para afectarlo

-Salvarán Paiwas hasta con armas si es necesario

-END ausculta a población y autoridades

-Los pobladores del municipio de Paiwas juran llegar hasta las últimas consecuencias para evitar construcción del gigantesco proyecto hidroeléctrico

-Toda la vida de un pueblo bajo el agua, borrando su acervo económico y cultural

-Espere a partir de mañana una serie de reportajes sobre la bondad y la otra cara de Copalar

-Noriega ofreció matar a Ortega

-Fraguó trato terrorista con Oliver North, revelan documentos desclasificados



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 2 -

- Reunión en Londres con autorización de Poindexter, que incluía hacer base Contra en Panamá y atentarse contra las principales infraestructuras de Nicaragua
- Noriega sería exonerado por tráfico de drogas, volverían a darle armas y Reagan burlaría la prohibición del Congreso de ayuda a Contras
- La voladura de un polvorín en la Loma de Tiscapa fue lo único que pudo mandar a hacer el dictador panameño
- Florida y California suspenden muertes con inyección letal**
- Tras dolorosa agonía de puertorriqueño
- Reo no fue tratado correctamente y padeció efectos químicos de la ampolla durante 34 minutos
- Juez de California declaró inconstitucional el método por ser demasiado cruel, mientras que Jeb Bush en Florida, lo seguirá usando
- Versión Mific-Hacienda de las devoluciones**
- No son convincentes, dice Julio Francisco Báez
- “Báez sólo ve una parte de la historia y hace análisis a su conveniencia”, dice Mario Arana
- Hacienda se limita a explicar que ejecutó resoluciones de Mific, y contralor promete investigar

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Editorial

La Prensa

Los peligros del populismo.

“Un gobierno serio y responsable sabe que debe mejorar la condición de los empleados públicos y de los ciudadanos en general, pero también tiene que entender que no lo puede hacer únicamente por medio de decretos. De nada sirve, por ejemplo, aprobar una ley para que se aumenten los salarios de un determinado sector de empleados públicos, o de todos en general, si no se tiene el respaldo económico y presupuestario para que se pueda hacer realidad tal decreto. El FMI ya ha enviado una primera exhortación a Daniel Ortega para que ejerza “vigilancia con respecto a las presiones de

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 3 -

mayores salarios en el sector público y subsidios, que podrían afectar adversamente la estabilidad y competitividad”. El mensaje hay que enviarlo también a los diputados que asumirán en la próxima legislatura, quienes deben ser prudentes en el manejo de la política económica y no abusar con decretos que no tomen en consideración el crecimiento real de la economía nacional”.

Opinión

La Prensa

“Por Nicaragua” (León Núñez)

“Yo no conversé con don Norman, pero sí lo hice con muchos funcionarios del actual gobierno, y todos fueron coincidentes en afirmar que la estaban pensando, es decir pensando en el ofrecimiento que les había hecho don Daniel. Pero me aseguraron que si al final aceptaban formar parte del próximo gobierno lo harían “por Nicaragua”; lo harían para no evadir la responsabilidad histórica de seguir “sirviendo al pueblo nicaragüense”.

Debo señalar que inclusive los ministros de Bolaños hablaron con insistencia de que la decisión de don Daniel de confirmar en sus cargos a los actuales miembros del gobierno se debía a que el líder sandinista no contaba, entre su gente, con personas que tuvieran la capacidad suficiente para desempeñar tan altas funciones gubernamentales.

Hace pocos días me enteré que todo lo que se comentaba no era cierto; que la realidad era otra: que eran los altos funcionarios del gobierno de don Enrique los que habían andado por debajera haciendo gestiones para “trabajar con don Daniel”, y como no consiguieron nada ahora andan diciendo que definitivamente habían rechazado la oferta del señor Ortega porque éste no había querido aceptar las condiciones que ellos le habían propuesto para formar parte del gobierno. Uno de ellos me dijo que quizás el primo político de Arnoldo Alemán, don Mario Flores, primo de doña María Fernanda, sea el único que acepte quedarse en el gobierno, pero “por Nicaragua”. Algunos que quieren ocupar cargos en el nuevo gobierno sandinista, hasta el seis de noviembre, un día después de las elecciones, empezaron a pensar que “Daniel es la solución” e hicieron pintar en sus vehículos la frase: “FSLN vos ganás”.

El Nuevo Diario

Oposición miniatura contra los pobres (Ricardo Trejos Maldonado)

“Ya dijo el presidente electo, Daniel Ortega Saavedra, que los opositores desperdigados pueden decir todo lo que quieran, pero no podrán detener el trabajo de la estructuración de un Gobierno Nacional. No hay tal cuento de izquierda indecente e izquierda decente. Cada país tendrá su estrategia de desarrollo de acuerdo con sus características. Y en estos tiempos un gobierno de izquierda no despreciará trabajar junto con la derecha nacionalista, interesada en mejora en todo a su país. Hasta el cansancio se ha repetido que la izquierda sabe bien que un solo partido en Nicaragua no puede sacarlo adelante”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 4 -

Sociedad para el Socorro Mutuo (Onofre Guevara López)

“Concierto, convenio, tratado, acuerdo, arreglo, cualquiera sea su forma preferida de decirlo, el significado será siempre el mismo: pacto. Pero cuando identificamos a quien alaba el pacto y defiende las finalidades non sanctas de quienes pactan, conciertan, convenian, tratan, acuerdan o arreglan, solamente hallamos dos razones para explicar su conducta: 1) el pacto favorece a dos grupos y a él en lo personal; 2) no le importa que afecte al país y al resto de la ciudadanía. El grupo de poder en el cual milita Bayardo Arce, y el socio del FSLN, el PLC, está entre los favorecidos contra el resto de los ciudadanos del país. Si a don Bayardo y demás “socios en sociedad” no les gustan las críticas a su pacto porque se le identifica como un arreglo mafioso, pongámosle Sociedad para el Socorro Mutuo, pues es un eufemismo al que no le falta elegancia, ¡y tan necesarios son ahora los eufemismos elegantes para tapar cosas feas! Y no por casualidad, las aspiraciones continuistas de magistrados y diputados han encontrado la solidaridad de los socios de su respectiva Sociedad para el Socorro Mutuo”.

Por una mejor democracia (Julio Sevilla Herrera)

“Se va 2006 y nos deja la elección de un nuevo presidente y una nueva Asamblea Nacional para los próximos cinco años. A pesar de las debilidades del proceso, no se puede negar que se han obtenido algunos avances en cuanto al pluralismo político que presenta la nueva Asamblea Nacional, ya que ahora existirán cuatro bancadas que deberán dar respuesta a las demandas de los distintos sectores de la población que les otorgaron su voto. En el caso de los partidos del pacto, esto es como pedirle peras al olmo, más cuando vemos que no existe la mínima intención de soltar el control partidario que ejercen sobre las instituciones estatales y que siguen aprobando leyes que solamente benefician sus intereses personales en detrimento de los derechos humanos, la dignidad y el bienestar del resto de los nicaragüenses, a como es el caso de la Ley Orgánica de la Asamblea Nacional. Sin embargo, veremos qué pasa”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Ejército se opone a reducción (Pág. 2 A)

-Aunque respetan a la autoridad civil, Halleslevens dice que con 12,500 soldados trabajan “perfectamente”

-EE.UU. insistirá en destrucción de Sam-7 ante nuevas autoridades

-“No estoy creyendo que el Presidente electo haya dicho que va a reducir al Ejército de Nicaragua, él lo que ha dicho es que se va a mantener dentro de lo que es el balance razonable de fuerzas, eso es: qué tenés vos, qué tengo yo y cómo vamos a ir”, argumentó Halleslevens.

-“Nosotros queremos incrementar el apoyo a la Policía Nacional y hemos estado pensando en policías militares para apoyar las labores de la Policía Nacional (...) Vamos a apoyar a la Policía Militar, para que sea el punto más importante que tenga la Policía Nacional”, mantuvo Sevilla.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 5 -

-Conservadores siguen con ALN (Pág. 3 A)

-Pero estudiarán formar su propia bancada

-La presidenta del PC, Azalia Avilés, aseguró que no existe duda de que continuarán en alianza con ALN.

-Durante un foro denominado "Fortaleciendo al PC de cara al futuro", surgió la propuesta para que los conservadores formaran su propia bancada.

-Gobierno inaugura centro de servicios (Pág. 3 A)

-El primer Centro de Servicios de Gobierno (Servigo) para atender múltiples trámites de la ciudadanía, fue inaugurado ayer en Managua.

-El director de la Oficina de Administración Pública, Carlos Sevilla, expresó que la construcción de estas oficinas constituye "una estrategia de descentralización del Ejecutivo para resolver los problemas cotidianos del ciudadano".

-Riesgo de motín en penal de Bluefields (Pág. 4 A)

-Jefe del penal regional señala que condiciones infrahumanas en la prisión podrían provocar motín

-Experto internacional de la ONU dice que hacinamiento es igual en toda la región latinoamericana

El Nuevo Diario

-Enrique Bolaños veta Ley Orgánica del Parlamento (Pág. 3 A)

-Diputados reaccionan de diferentes formas

-Presidente dice que diputados no tienen derecho a interpelar a los ciudadanos que no sean funcionarios de gobierno

-También basa su rechazo a la ley por considerar que viola los derechos constitucionales de los diputados de presentar iniciativas de ley

-La Asamblea Nacional puede llamar a los funcionarios y trabajadores del Estado para hacerles preguntas y reclamarles, pero a un ciudadano común y corriente no, la Constitución no lo permite", expresó el mandatario.

-Otro de los argumentos por los cuales Bolaños rechazó la Ley Orgánica del Parlamento, es porque les quita a los diputados el derecho de presentar iniciativas de ley ante la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, y traslada esa facultad exclusivamente a los jefes de bancada.

-Por su parte, Jamileth Bonilla manifestó que el presidente hizo lo correcto, porque dicha ley fue cuestionada.

-Contrario expresa el diputado sandinista René Núñez, quien considera que la Junta Directiva de la Asamblea Nacional puede convocar a sesión extraordinaria. El Frente Sandinista, según dijo Núñez, se reunirá mañana para analizar qué hacer respecto al veto total de la Ley Orgánica de la Asamblea Nacional.

-Corte Suprema podría declarar inconstitucionales las reformas Cn. (Pág. 3 A)

-Solís no descarta que los legisladores aprueben una prórroga a la aplicación de la Ley Marco, lo que significaría aplazar la vigencia de la obligatoriedad de que el presidente electo Daniel Ortega consulte con el Parlamento los nombramientos de ministros y diplomáticos. Además, podría representar el fin de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep), y con ello, las aspiraciones de funcionarios



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 6 -

electos, como el liberal Víctor Guerreo

-PLC denuncia

-En ese sentido, el diputado liberal Wilfredo Navarro aseguró que apoyarán la entrada en vigor de las reformas constitucionales y denunció que Montealegre presuntamente negocia con el FSLN la prórroga de la Ley Marco, a fin de librarse de las acusaciones por los Certificados Negociables de Inversión (Cenis).

-Dijo que Montealegre procura que el Frente Sandinista le ceda a ALN dos magistraturas en la Corte Suprema de Justicia y el Fiscal de la República, a cambio de respaldar la aprobación de una nueva prórroga de la Ley Marco.

-EU insistirá en la destrucción de misiles (Pág. 4 A)

-Embajador confirma que ya se ha reunido con equipo de traspaso de Ortega

-Trivelli asegura que el gobierno de Estados Unidos mantendrá nivel de cooperación con el nuevo gobierno

-Fenosa “se maneja” con factura Kelly (Pág. 5 A)

-Ni que sí, ni quizás, ni que no

-Admiten doble medidor, situación que puede estar desde antes que la empresa española se instalara en Nicaragua

-Harán una investigación y una “recomendación” al flamante presidente de ENEL, a quien facturaron 171 córdobas por el último mes

-Asaltantes se vuelven “cadetes” con su récord de Policía y todo (Pág. 6 A)

-Concesionarios contratan a cualquiera que les garantice el pago del turno

-¿Cómo es que la Policía extiende a los “cadetes” un record limpio, y hasta después que delinquen les sacan un rosario de antecedentes?, pregunta dirigente de taxistas

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Arturo Cruz (Analista político)

Tema Análisis del nuevo gobierno.

-Arturo Cruz dice que al Presidente Electo le favorecerá que exista una Asamblea pluralista, porque eso le ayudará a legitimar su gestión en el Parlamento, señala que existe optimismo con el nuevo gobierno y que la población tiene la obligación de apoyar a Daniel Ortega.

-Al referirse a la administración actual, el analista opina que la gestión del Presidente Bolaños se verá con más optimismo con el pasar del tiempo, porque cuando entro al gobierno se encontró con un desorden fiscal y económico, ahora está dejando al país con una economía más ordenada y además el Mandatario Enrique Bolaños a contribuido a la obra de nación, dijo Cruz.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:39

PAG - 7 -

Canal 8

Programa **Estudio 24 Horas**

Conduce Irving Vega

Invitado Julio Francisco Báez (Analista en temas fiscales)

Tema La devolución de dinero por parte del Ministerio de Hacienda a una empresa minera.

-Francisco Báez expresó que el Ministro de Hacienda Mario Flores, devolvió más de 11 millones de córdobas a un grupo de empresas mineras y que el fallo para la devolución de ese dinero no existía, pero Hacienda ya había cargado el monto al presupuesto general, según Báez eso es un precedente peligrosísimo y el Ministro Flores debe demostrar que es legal esa acción. Por otra parte Báez se refirió al Proyecto Copalar opinando que la única alternativa es que dicho proyecto sea 100 % estatal.

Noticias de TV Anoche

-El Presidente Enrique Bolaños se refirió a la Ley Orgánica de Asamblea Nacional, afirmando que es antidemocrática e inconstitucional y por eso decidió vetarla. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 2 TV Noticias, 100 % Noticias)**

-El experto en derecho fiscal, Julio Francisco Báez, dijo que los futuros diputados deben aprobar un cargo del 30 % a los intereses de los CENIS para que el pago de dicha deuda no afecte el presupuesto general, esto mientras se logra negociar el pago de esa deuda pública interna para el 2007 que asciende a más de tres mil millones de córdobas. En cuanto a los Bonos de Inversión Turística, Báez aseguró que ese tema debe de enterarse para siempre, porque dejaría más gastos al país. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-El dirigente del FNT, Gustavo Porras, denunció que la Presidenta Ejecutiva del INSS, Edda Callejas no ha destinado la totalidad del pago del seguro a los hospitales, dejando una parte como ahorro para uso discrecional y presentarlo como reserva lo cual no es correcto. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**